## a. Begrüssung

Der Präsident Alex Rohner begrüsst die Vereinsmitglieder zur 23. Hauptversammlung im Hotel Heiden. Speziell begrüsst Alex Rohner Frau Ursula Karbacher, Textilexpertin und Textilhistorikerin aus St.Gallen. Sie wird uns nach der HV in die Welt der Textilien und der Mode zur Biedermeierzeit entführen. Für die Presse wird Werner Meier den Bericht verfassen.

Stellvertretend für die diversen eingegangenen Entschuldigungen erwähnt der Präsident:

- Edith Grand (Ferien)
- Reto und Claudia Eugster (Ferien)

Der Präsident erläutert kurz die Traktandenliste, welche in der Einladung vom 1. März 2018 aufgeführt ist.

Zur Konstituierung der heutigen Hauptversammlung hält der Präsident fest:

- A.) das Protokoll wird von Eveline Kobelt verfasst.
- B.) Gemäss den Statuten: Versand der Einladung 2 Wochen vor der Hauptversammlung inkl. der Traktandenliste und der Jahresrechnung 2017 aber ohne Rechnungsstellung für den Mitgliederbeitrag 2018, dieser wird an der heutigen HV festgelegt.
- C.) Anwesend sind: 35 Mitglieder/Absolutes Mehr: 18
- D.) Dem Vorstand wurden von Seiten der Vereins-Mitglieder keine Anträge für die heutige Hauptversammlung zugestellt.
- E.) Es gibt keine Einwände zu diesen Feststellungen oder zur vorliegenden Traktandenliste.

### b. Wahl der StimmenzählerInnen

Vorschlag des Präsidenten: Chris Nowak, Hansjörg Hilty. Keine weiteren Vorschläge. <u>Sie werden in Globo gewählt.</u>

#### c. Bericht des Präsidenten

Wiederum hatten wir ein reichhaltiges Programm im 2017, das nur mit Unterstützung der Vereinsmitglieder bestritten werden konnte. Dank vor allem an den harten Kern, der sich immer wieder zur Verfügung stellt, ob mitmachen, organisieren, tanzen, Botschafter von Heiden etc.

- Vom 7. bis 9. Juli waren wir zu Besuch am Biedermeierfest in Bad Steben.
- Am Biedermeier-Sonntag (3. September) zeigten wir im Kursaal Fotos und Filme der Biedermeier-Feste von 1988 bis 2014 sowie Filmbeiträge der Fernsehgesellschaften SRF, ARD, BR und SWR.
- Die vielen Gäste am Jubiläumsanlass des Handwerker- und Gewerbeverein Heiden wurden am
  8. September auf dem Dunantplatz von Biedermeiers mit einem Apéro verwöhnt.
- Am 10. September flanierte die Biedermeier-Gruppe am traditionellen kaiserlichen Gartentag im Schloss Arenenberg (Napoleunmuseum) durch die Parkanlagen. Vielen Dank an Marie-Louise Weder für die Organisation.

Eveline Kobelt nimmt die Abstimmung zum Jahresbericht vor. Mit Applaus wird er angenommen.

Im Vereinsjahr 2018 sind wieder einige Aktivitäten vorgesehen, zentral ist natürlich das 7. Biedermeier-Fest.

- Am 17. Mai wird das Schweizer Fernsehen einen Kurzfilm über Heiden für die Sendung Donnschtig-Jass aufnehmen. Im Mittelpunkt steht das Thema Biedermeier mit Mitgliedern des Vereins als Statisten.
- Am 19. Mai sind wir am Frühlingsmarkt mit einem Marktstand für die Werbung des Biedermeierfestes präsent.
- Am 10. Juni 2018 werden die Biedermeier am Auer Jubiläumsumzug teilnehmen.
- 31. August: Biedermeier-Ball im Kursaal: Anlass für alle Vereinsmitglieder. Im Mai erhalten die Mitglieder das Schreiben für die Anmeldung, die Rechnung für den Mitgliederbeitrag sowie die Festboni 2015-2017.

- Am 1. und 2. September lebt in Heiden für zwei Tage die Biedermeier-Zeit auf. Ein Fest für die Gäste aus Nah und Fern. Der Nostalgie-Markt und das alte Handwerk sowie am Sonntag der Biedermeier-Umzug werden sicher viele begeisterte Biedermeierfreunde nach Heiden locken.
- Dank an das OK: Für den Einsatz in diesem Komitee haben sich zur Verfügung gestellt Michèl Sieber (Bauten), Urs Niederer (Finanzen), Beat Schrag (Festwirtschaft), Beatrice Züst (Umzug), Marie-Louise Weder (Markt und Handwerk), Rolf Breu (Unterhaltung), Stephan Schmocker (Verkehr und Sicherheit), Werner Meier (Kommunikation) und Alex Rohner (Präsidium).
- Die Brosche 2018 ist ab Mai erhältlich.

Es gibt keine Fragen oder Hinweise zum Vereinsjahr 2018

### d. Protokoll der Hauptversammlung 2017

Alex Rohner trägt die wichtigsten Punkte vom Protokoll vor. Das Protokoll vom der 22. HV vom 29. März 2017 wird einstimmig genehmigt.

## e. Jahresrechnung 2017 und Revisorenbericht

Der Präsident erläutert die Rechnung 2017 des Vereins. Das Vermögen beträgt per 31.12.2017 Fr. 80'408.04 (Stand des Vermögens per 1.1.2017: Fr. 85'545.81). Die Abnahme des Vermögens per 31.12.2017 entstand aufgrund des Verlustes von Fr. 5'137.77.

Der Verlust ist vor allem darauf zurückzuführen, dass der Verein die Kosten für die Fahrt zum Biedermeier-Fest in Bad Steben übernommen hat und auf die externe Basisprogrammierung sowie auf die Gestaltung der PPH der neuen Webseite und der Abschreibungen der alten Webseite. Der Biedermeier-Sonntag konnte kostenneutral durchgeführt werden.

Es gibt keine Fragen zur Vereinsrechnung. Peter Göldi trägt den Revisorenbericht vor. Er stimmt über die Jahresrechnung und über die Entlastung des Vorstandes und der Kassierin ab.

Einstimmig wird die Jahresrechnung 2017 genehmigt und dem Vorstand und der Kassierin Entlastung erteilt.

Die Mitglieder nehmen das Budget 2018 zur Kenntnis. Es ist ein Ertragsüberschuss von Fr. 9'700 budgetiert.

## f. Mitgliederbeiträge

Entgegen der Vorjahre haben wir mit der Einladung keinen Einzahlungsschein für den Mitgliederbeitrag verschickt. Dies aus dem Grund, dass an der letzten HV beantragt wurde, für 2018 und 2019 den Beitrag an der heutigen HV festzulegen.

Wie der Einladung entnehmen konnte, beantragt der Vorstand folgende Mitgliederbeiträge: Gemäss Ziffer f der Statuten Ziffer: Antrag des Vorstands: Beitrag 2018: Fr. 19.00, excl. Festbonus; Beitrag 2019: Fr. 25.00 ohne Festbonus. Es werden von den Mitgliedern keine weiteren Anträge gemacht.

Die Mitglieder genehmigen einstimmig den Antrag des Vorstandes.

#### g. Statutenrevision

Es gab von den Mitgliedern keine Anträge. Auch der Vorstand beantragt keine Änderungen.

#### h. Wahlen

Edith Grand, Eveline Kobelt, Werner Meier und Alex Rohner stellen sich wiederum zur Wahl. Es kann in Globo abgestimmt werden.

<u>Der Revisor Peter Göldi nimmt die Abstimmung vor. Einstimmig werden Edith Grand, Eveline Kobelt, Werner Meier und Alex Rohner für ein weiteres Jahr gewählt.</u>

Der Vorstand konstituiert sich selbst (dh. Aktuarin und Kassierin). Der Präsident ist an der HV zu wählen. Alex Rohner stellt sich zur Wiederwahl. Es gibt keine weiteren Vorschläge. Die Abstimmung nimmt der Revisor Peter Göldi vor:

Alex Rohner wird als Präsident mit Applaus gewählt.

Reto Eugster und Peter Göldi stellen sich ein weiteres Jahr als Revisoren zur Verfügung. Es kann in Globo abgestimmt werden. Alex Rohner nimmt die Abstimmung vor.

Ihr habt Reto Eugster und Peter Göldi als Revisoren für ein weiteres Jahr bestätigt.

# i. Verschiedenes, Umfrage

Name des Vereins und Logo: An der HV 2017 wurde vorgeschlagen, den Vereinsnamen auf "Biedermeier Heiden" zu ändern, da der Zusatz "Fest" verwirrt (z.B. Anwendung bei einer anderen Aktivität). Der Vorstand legt drei Logos vor mit dem Vereinsnamen "Biedermeier Heiden". Es wird das Logo Biedermeier Heiden mit dem Zusatz "biedermeier.ch", ohne www., favorisiert. Also kein Text im Balken mit dem Zusatz im Balken "seit 1996 – www.biedermeier.ch oder Die Biedermeier von Heiden … Appenzellerland über dem Bodensee".



sowie neu unter dem Bogen biedermeier.ch

Die Abstimmung ergibt: Vereinsname und Logo mit Zusatz "biedermeier.ch" wie oben aufgeführt und 1996 nicht mehr aufführen:

Ja: 24 ohne 1996, Nein: 10, Stimmenthaltung: 1

Der Vorstand wird in also auf die nächste HV die Statutenänderung vorbereiten sowie ab 1.1.19 bei Bank und Post den Vereinsnamen ändern.

Der Präsident schliesst die HV um 20.40 Uhr.

Nach der Hauptversammlung entführt Ursula Karbacher, Textilexpertin und Textilhistorikerin aus St.Gallen, die Anwesenden in die Welt der Textilien und der Mode zur Biedermeierzeit.

Heiden, 3. April 2018 Eveline Kobelt